

Les Alpes-Maritimes : étude d'un front oublié

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les Alpes-Maritimes : étude d'un front oublié : (15 août 1944-2 mai 1945) / Pierre-Emmanuel Klingbeil ; sous la dir. de Jean-Louis Panicacci

Est reproduit comme : Les Alpes-Maritimes : étude d'un front oublié (15 août 1944-2 mai 1945) Pierre-Emmanuel Klingbeil Lille Atelier national de reproduction des thèses 2003 Microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Klingbeil, Pierre-Emmanuel (1971-....)

Autre(s) responsabilité(s) : Panicacci, Jean-Louis (Directeur de thèse)
Université de Nice 1965-2019 - Organisme de soutenance
Université de Nice, UFR des lettres, arts et sciences humaines - 985

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2003

Description matérielle : 2 vol. (714 f.) : ill., cartes en noir et en coul. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The Alpes-Maritimes : study of a forgotten front : (August, 15th 1944 - May, 2nd 1945) eng

Classification décimale Dewey : 940.542

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 647-681. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse doctorat Histoire Nice 2003

Résumé ou extrait : Cette étude a comme ambition d'être une contribution pour la commission nouvelle histoire bataille mise en place par le Centre d'Etudes d'Histoire de la Défense. Les Alpes-Maritimes, par son aspect géographique limité et non étudié, se présente comme un terrain idéal à une analyse d'un front secondaire dans tous ses aspects : géostratégique, géopolitique et opérationnel. Par l'apport d'une méthodologie et de pratiques héritées des différentes sciences historiques et en restituant l'événement dans sa longue durée par un retour sur les conflits précédents, une attention particulière est dévolue à l'histoire de la stratégie ; l'analyse systématique et croisée des sources des différents belligérants en constitue son fondement. La perception de l'analyse stratégique de ce front oublié peut être divisé en trois périodes. La première traite du problème de la perception de l'enjeu géostratégique dans les Alpes-Maritimes et ses conséquences à la libération. La seconde étudie les particularités de la guerre en hiver, notamment de ses contraintes dans le cadre du combat en montagne. L'étude s'achève par une nouvelle analyse de l'offensive française du printemps 1945.

This study is a contribution to the commission "Nouvelle Histoire Bataille" set up by the "Centre d'Études

d'Histoire de la Défense". The Alpes-Maritimes area, with its limited and unstudied geographical area, appears to be the ideal base for an analysis of a minor front in all its various aspects : geostrategic, geopolitical and operational. By bringing together the methodology and practices of the humanities, and by restoring the actual event over its entire duration, with reference to the past conflict, particular attention is drawn to the history of strategy based on the systematic and intertwined analyses of the various belligerents sources. The strategical analysis of this front can be divided into three parts. The first part deals with the problem of the perception of the geostrategic stake in the Alpes-Maritimes and the subsequent consequences at the time of the Liberation. The second part focuses on the campaign during winter, more particularly on mountain warfare. The study concludes with a new analysis of the French offensive in the spring of 1945.

Sujet - Nom commun : Guerre mondiale (1939-1945) -- France -- Alpes-Maritimes (France)
Guerre mondiale (1939-1945) -- Opérations militaires -- France -- Alpes-Maritimes (France)

Sujet - Nom géographique : France -- Armées -- Histoire
Alpes-Maritimes (France) -- Histoire militaire -- 20e siècle

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques